



El III Congreso Latinoamericano sobre Trata y Tráfico de Personas. Globalización, Trata y Acceso a Justicia: articulación de diálogos regionales, se llevará a cabo en Bogotá, Colombia los días 16, 17 y 18 de julio de 2013, la sede del Congreso será la Universidad de los Andes en apoyo a una iniciativa del Centro de Estudios Internacionales CEI, de la misma Universidad.

Durante la última década, prácticamente todos los países de la región ratificaron el Protocolo para Prevenir, Reprimir y Sancionar la trata de personas, Especialmente Mujeres y Niños (de 2000) y han empezado a desarrollar legislaciones. Sin embargo, la lucha contra este flagelo sigue siendo local, fragmentada e incluso inocua a juzgar por las pocas operaciones exitosas en la región para dismantelar redes internacionales, la impunidad en la que continúan los tratantes de alto nivel, o la vulnerabilidad de distintos sectores de la población rural y urbana en la región. Las víctimas de trata siguen siendo tan numerosas como invisibles para la opinión pública nacional, regional e internacional.

Mientras la trata de personas se globaliza dentro de la región, no existen formalmente protocolos para hacer intervenciones penales, económicas y financieras como ocurre en casos de narcotráfico por ejemplo. Actualmente, Latinoamérica no solo sigue siendo un lugar de origen y tránsito, sino que además se está convirtiendo en un lugar de destino. Las víctimas de trata que viajaban a otros continentes, se están quedando en la región, dadas las ventajas comparativas que ofrecen algunos países con instituciones débiles o legislaciones permisivas o laxas.

Como respuesta a esta difícil problemática, el III Congreso Latinoamericano sobre Trata y Tráfico de Personas persigue [a través de la apertura de un espacio de intercambio de conocimientos y diálogo entre los diversos actores involucrados] contribuir a una mayor sensibilización y conocimiento sobre la trata de personas entre la comunidad universitaria, gobiernos y funcionarios públicos, medios de comunicación, así como entre la población de América Latina; así como aportar datos e información para el adecuado análisis del fenómeno y formular recomendaciones a los Estados de América Latina para que incidan en la legislación y políticas públicas de lucha contra la trata, priorizando el respeto y protección de los derechos humanos

El III Congreso Latinoamericano sobre Trata y Tráfico de Personas, bajo el título “*Globalización, trata y acceso a justicia: articulación de diálogos regionales*”, busca generar espacios de diálogo e interacción entre organizaciones de la sociedad civil, academia, Estados y organizaciones internacionales, entre otros, para (i) continuar dialogando sobre problemáticas ya identificadas, así como (ii) explorar nuevos enfoques que originen nuevas investigaciones y diálogos diferentes. Para ello, el III Congreso propone ahondar en la comprensión de la trata de personas desde un análisis micro y macro, relacionado con: i) las tendencias y cambios originados por la globalización; ii) la comprensión del “acceso a la justicia” para la víctima y las limitaciones de las respuestas legales y jurídicas existentes; y iii) el papel de las interacciones comunicativas –sociales y técnicas– para la prevención y lucha contra la trata de personas en América Latina, una gravísimas violación de los derechos humanos que afecta principalmente a mujeres y niñas/os.

Estos tres temas – “*Globalización y Trata*”, “*Derechos y Justicia*”, y “*Comunicación, Observatorios y Nuevas Tecnologías*” - centrarán los diálogos de cada uno de los días del congreso (jornadas temáticas), con una propuesta de paneles que, en los tres casos, responden al análisis particular de los mismos tres aspectos: **i) Contexto: factores facilitadores de la trata; ii) Actores y roles: construcción y deconstrucción de la trata; y iii) Dinámicas: cambios y continuidades en los procesos de interacción de la trata.**